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Presupuesto regional para 2025 
superaría los $100 mil millones 

REPRESENTA UN INCREMENTO DE MÁS DE 10 MIL MILLONES DE PESOS

Los consejeros regionales junto con el gobernador son los encargados de administrar el 
presupuesto regional y lograr una buena ejecución presupuestaria.

CRISTIAN SILVA

El monto solicitado por 
el gobierno regional a la 

Dirección de Presupuesto 
llega a $105.677.183.000, de 
los cuales $98 mil millones 

son para inversiones, 
monto superior a los 

88 mil del que dispone 
el organismo para este 

año. De acuerdo a los 
consejeros, los énfasis 

serán seguridad, salud y 
proyectos habitacionales.

Durante este año, el gobierno regional 
de Coquimbo tiene disponible para in-
vertir más de 88 mil millones de pesos, 
correspondiente al Fondo Nacional de 
Desarrollo Regional (FNDR), recursos 
que están destinados a realizar diversas 
inversiones que van en beneficio de 
la comunidad. 

En este contexto, y en base al presu-
puesto presentado al Congreso para 
este 2025, el gobernador regional, 
Darwin Ibacache, solicitó un monto 
de $105.677.183.000 a la Dirección 
de Presupuesto para la región. “Esto 
considera más de $98 mil millones 
para inversión, superior a los $88 mil 
millones con que contamos para este 
2024”, acotó.  

“Esto nos deja muy tranquilos, ya 
que hemos tenido un aumento nomi-
nal respecto del presupuesto actual, 
pero también estamos en plenas 
conversaciones con la subcomisión 
especial mixta de presupuesto, que 
sesionará este próximo lunes junto a 
los gobernadores de Chile, y donde 
participaré telemáticamente, en la 
presentación de los principales ejes y 
lineamientos que estamos levantando 
para el año 2025, que son Salud, 
Educación, Seguridad, Programa de 
Empleabilidad, Transportes, Innovación 
y Tecnología, además de obras de 
infraestructura”, sostuvo.

Por su parte, la consejera regional 
Paola Cortés, presidenta de la Comisión 
de Régimen Interno, explicó que “el 
proyecto de ley de Presupuesto fue 
ingresado por el Presidente el 29 de 

septiembre pasado para su discusión 
en la comisión mixta de presupuesto 
y el Congreso tienes 60 días para 
aprobar”.

En el mes de diciembre, en tanto, 
“una vez que se apruebe la ley de 
Presupuesto, el CORE debe aprobar 
la propuesta del presupuesto de in-
versión para el año 2025”, adelantó.

En esa línea, sostuvo que a los én-
fasis en seguridad y salud “se han 
agregado proyectos habitacionales”. 

AGILIZAR LA INVERSIÓN

Por su parte, el consejero Javier 
Vega, quien preside la Comisión de 
Prepuesto, detalló que, en términos 
de discusión presupuestaria, “lo que 
está en mente del Consejo Regional 

es sacar adelante las inversiones de 
este año 2024. Si bien las conversa-
ciones están asociadas a la discusión 
presupuestaria que tienen los parla-
mentarios respecto al presupuesto 
de las regiones, lo que se está hoy 
día dialogando entre los consejeros 
regionales es agilizar lo que tenemos”.

Según Vega, “estamos destinando 
los esfuerzos para sacar adelante una 
gran cantidad de proyectos que están 
estancados, en algunos casos, o en 
tramitaciones, y lo que queremos 
en definitiva es propiciar espacios 
de diálogo con las instituciones de 
nivel central”, remarcó.

NUEVOS RECURSOS

Por otro lado, Vega informó que 

han participado en reuniones con la 
DIPRES con la intención de apalan-
car más de $12.000 millones para 
poder invertir en seguridad y puedan 
ser financiados este año, y así, po-
der dar cumplimiento a la ejecución 
presupuestaria.

Así mismo, el consejero remarcó que 
buscarán dar soluciones en torno a la 
situación hídrica y a proyectos que 
pueda dar respuesta a las soluciones 
sanitarias. “A partir de eso, creemos 
que podemos lograr ir ejecutando una 
cantidad de proyectos”, dijo.

 Finalmente, Lombardo Toledo des-
tacó que “todos los esfuerzos que ha 
hecho el gobernador, la comisión y 
nosotros como consejeros regionales 
de las distintas instancias, teniendo 
como aliados las distintas seremis y 
servicios”. 

Para Toledo, hoy ya no es posible 
“fallarle a la gente. Creo que sería 
muy amarga nuestra gestión si no 
lográsemos los objetivos de construir 
obras, de tener programas exitosos 
para la gente, como el Pro Empleo, los 
fondos concursables y los convenios 
de programación”, puntualizó. 

DARWIN IBACACHE
GOBERNADOR REGIONAL

Esto nos deja muy 
tranquilos, ya que 
hemos tenido un 
aumento nominal 
respecto del 
presupuesto actual 
para los principales 
ejes de 2025”

JAVIER VEGA
CONSEJERO REGIONAL

Estamos destinando 
los esfuerzos para 
sacar adelante una 
gran cantidad de 
proyectos que están 
estancados en algunos 
casos en tramitaciones 
o en convenios”

PAOLA CORTÉS
CONSEJERA REGIONAL

Los énfasis de la 
inversión del próximo 
año, según las 
últimas aprobaciones, 
está en seguridad, 
salud y se han 
agregado proyectos 
habitacionales”

FRANCO RIVEROS B.     Región de Coquimbo

105
Mil millones de pesos fue el presu-
puesto solicitado por el gobierno 
regional de Coquimbo para el año 

2025.
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